

El Peruano

13-3-92

DECISION SE TOMA ANTE DESAPARICION DE MANTO PARACAS

Unirán museos de Nación y Arqueología

► El director del Museo de Antropología y Arqueología, Hermilio Rosas La Noire, admitió su responsabilidad administrativa en el robo del valiosísimo manto de Paracas. Simultáneamente, ocho trabajadores comenzaron a ser investigados por la Policía Técnica, y, según se prevé, entre ellos están los responsables.

Por su parte, el ministro de Educación, Augusto Antonioli Vásquez, anunció que este museo, ubicado en Pueblo Libre, será integrado al Museo de la Nación, al quedar demostrada su inseguridad e incapacidad para restaurar piezas.

También quedó evidenciado que funcionarios del Museo de Antropología y Arqueología trabajan al servicio de coleccionistas particulares, de tal manera que existen denuncias por sistemáticos robos de tesoros arqueológicos y artísticos, que superan las dos mil piezas.

Antionioli Vásquez y Rosas La Noire acudieron ayer a la Comisión de Educación y Cultura de la Cámara de Diputados, presidida por Petronila Rabanal, donde se dieron a conocer los informes preliminares de la

Policía Técnica, que dan cuenta que el manto de Paracas fue retirado por la puerta principal.

Se dice también que personas ajenas al museo no tienen acceso al interior del taller textil, donde se encontraba la pieza valorizada en unos dos millones de dólares.

El ministro Antonioli informó que el robo se comprobó a raíz del pedido del embajador de España en Perú, Nabor García, para que el manto sea colocado en la entrada de la Exposición Sevilla 92. La solicitud fue derivada al museo de Pueblo Libre donde, simplemente, se dijo que había sido sustraído.

Rosas La Noire explicó que el 21 de noviembre del año pasado fue la última vez que vio el manto y el 11 de febrero último le confirmaron su desaparición.

El diputado Cristóbal Campana, miembro de la comisión, denunció que funcionarios del museo están al servicio de coleccionistas particulares, como de Miguel de Osma Berkemeyer, quien —dijo— se encuentra denunciado por traficar piezas de "Huaca Rajada" y, por lo tanto, debe ser investigado también por el manto.

El Peruano

